
 

Protokoll zum 24. ordentlichen 
Plenum des Allgemeinen 

Studierendenausschusses der 
Legislatur 2024/25 

 Datum           Beginn     Ende  Ort 

04.12.24        14:05      15:46 Großraumbüro 

 Redeleitung    Protokollführung 

 David „Dave“ Bachmann  Levin Hasselmeyer 

Anwesenheit  

Vorsitzende: Levin Hasselmeyer, Felix Pestke 

Referent*innen 

mit Stimmrecht: 

Marcel Klein, Oliwer „Oli“ Bramorski, David „Dave“ Bachmann, Leander 

Goecke, Lilith Wemper, Celina Elhoumsy, Lorenz „Lio“ Buß (ab 14:25) 

Referent*innen 

ohne Stimmrecht: 

 

 

 

Autonome 

Referent*innen: 

 

 

Gäste:   

 

TOP 1: Begrüßung und Regularia 
Der Vorsitzende Levin eröffnet die Sitzung um 14:05 Uhr.  
Levin stellt fest, dass wir mit 8 stimmberechtigten vom Studierendenparlament 
gewählten Referent*innen beschlussfähig sind. 
Levin wird als Protokollant vorgeschlagen und bestätigt.  
Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen und angenommen: 

1. Begrüßung & Regularia 
2. Anträge 

3. Berichte & Projekte 
4. Termine & Sonstiges 



 
Dave wird als Redeleitung vorgeschlagen und bestätigt. 
Levin stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.  

TOP 2: Anträge 
Titel des Antrags: Weihnachtstrash 12.12. 
Antragsnummer: 2024/II/109/fin 
 
Antragsteller*in Marcel Klein 
 

Antragstext:  
Für den Weihnachtstrash am 12.12. benötigen wir folgenden Mittel: 
150 Gema 
600 Sicherheitsdienst 

60 Ausschankgenehmigung 
300 DJ 
100 Deko 
 
Antragshöhe: 1210€ 
 
Diskussion zum Antrag (letzte Woche): 

- Diskussion zur Lichterkette 
- Lilith: keine Glaskugeln bitte mehr 
-  

 
Antrag wurde ordnungsgemäß im 23. Ord Plenum vorgestellt 
 

Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 
 

 
Titel des Antrags:  
Antragsnummer: 2024/III/110/fin  
 
Antragsteller*in: Fabienne André 
 

Antragstext: Hiermit beantrage ich die Übernahme der Kosten für die 
Kunstausstellung (Werbematerial, Getränke, Snacks, Honorare Künstler*innen, 
GEMA u.a. ) in Höhe von bis zu 1000€. 
 
Antragshöhe: 1000€ 
 

Diskussion zum Antrag:  
- Der Antrag wurde im Vorhinein auf einem FLINTA*-Plenum vorgestellt.  
- Dem Plenum muss der Antrag nach Auffassung der GO des Plenums nicht 

weiter vorgestellt werden. c 
 

 
Ja: 3 Nein: 0 Enthaltung: 3 

 



Leander stellt den Initiativantrag, dass Celina in den Laptop-Mailverteiler 
aufgenommen werden soll. Hierzu wird kein Antrag verfasst, der Vorsitz nimmt dies 
mit und teilt es Cedric mit. 
 

 

TOP 3: Berichte und Projekte 
Lio betritt um 14:25 das Plenum 

 
Presse: (Dave) 

- Gerade sehr viel zu tun, weil Kapazitäten privat gebunden werden.  
- Er würde sich wünschen, dass sie beim Post zu rechten Schmierereien 

unterstützt werden. – Dazu gibt es eine Stupa-Resolution heute. Wenn diese 
verabschiedet wird, kann der AStA diese teilen. 

Kultur: (Marcel) 
- Pubquiz war sehr entspannt, nicht so viel los, weil viel Konkurrenz  
- Für den Weihnachtstrash am 12.12. soll es mehr Deko geben.  
- Kultur-LAT: es gibt von anderen Unis die Idee eines Weihnachtsmarktes vom 

AStA organisiert, Idee des Schrottwichtelns beim Weihnachts-Trash (hier eher 
weniger gewünscht), Schnitz-Workshop und Lebkuchenhausbauen  

Cedric:  
- Monitor von den Autonomen abhanden gekommen im Großraumbüro, aber im 

rechten Ref-Büro steht ein Monitor (Dave). 
Nachhaltigkeit: (Lilith) 

- Fairteiler wieder auf, der läuft gut, es gibt einen Putzplan  
- Felix: Es gibt zum Temperaturmessen auch ein digitales Thermometer 
- Nächste Woche Donnerstag ist ein Gespräch mit dem HSW zu Nachhaltigkeit 

(Mensa, Photovoltaik)  

Vorsitz: (Levin Felix) 
- Gespräch mit FK4 über eine neue Satzungsänderung am Freitag 
-  AStA-Inventar: es gibt neue Stühle in den Büros, es gibt das Ziel, unsere 

Büros ergonomischer zu gestalten mit Tastatur, Bildschirm etc. – aber Frage, 
ob das dann verschwindet. 

- Treffen mit Gebäudedezernat: Die Vertreter des AStAs empfanden die 
Gesprächsatmosphäre nicht auf Augenhöhe, das ist schade; wir und die Uni 
sind Untermieter vom BLB, keine Löcher sollen in Wände gebohrt werden 
(Asbest-Belastung?), Serverraum muss neu deklariert werden, bisherige 
bauliche Veränderungen müssen zurechtgerückt werden, wir haben jetzt 
wieder unseren Nutzungsvertrag von 1993, Uwes Büro soll ein Flur sein, die 
Türen sollen ausgetauscht werden 
Kühlhaus, Monitore sind ein Problem, in Zukunft soll alles über Planon 
gemeldet werden 
Wir sollen nach Bier und Spiele oder ähnliches eine Sonderreinigung 
beantragen – wie ist das mit den Fachschaften? 
Wenn wir Geräte kaufen, dürfen sie nicht als Heimgeräte gekauft werden, 
Geräte die dauerhaft laufen, nicht über Steckleisten  

- Uni hat vorgeschlagen, dass wir mit in ihr Schlüsselsystem kommen können, 
mit allen vor und nachteilen, gerade auch Problem mit unserem 
Schlüsselsystem; die würden auch Brandschutzstandarts entsprechen; 



Nachfrage zu was ist mit Doppelschlüsseln? Problem mit: Schlüssel verlieren? 
Und was ist mit individuellen Einstellungen? – wird vertagt 

- WCs sind vollgetagt, wir sind verantwortlich laut denen, aber wir können das 
nur schlecht kontrollieren 
- wir bekommen aber eine Sonderreinigung von der Uni gestellt; alles was neu 
dazukommt wird das Gebäudedezernat wegmachen und uns Rechnung dafür 
stellen, wir sollen das an die Studierendenschaft mitteilen, evtl mit Kampagne 
mit denen, im Januar dazu nochmal ein Treffen  
Felix hat gefragt, was mit einer Legal-Wall wäre? – das nur mit einem klaren 
Konzept;  
Leander: glaubt, dass das sehr teuer [mit Reinigungen nach taggen] wird und 
wir darauf aber nicht wirklich Einfluss haben; Auch wenn wir das am Ende auf 
Fachschaften abwälzen, falls etwas auf ihren Veranstaltungen passiert  
Levin: sieht die Autonomie und Eigenständigkeit des AStAs bedroht damit 
Felix: Das Gebäudedezernat geht das sehr ordnungsrechtlich an – auch 
andere Auslegung möglich? 
Oliwer: könnte in die Raumnutzungsveränderungen rein, dass Fachschaften 
was übernehmen. 
Für das Gebäudedezernat wurde hier eine rote Linie überschritten. 

 

GO-Antrag auf 5 Minuten Pause bis 15:15 
 

- Wie gehen wir mit den Toiletten in Zukunft um?  
*Ergebnisse und nicht Diskussion protokolliert* 

- Information aushängen, dass Gemeinschaftsräume geachtet werden sollen  
- Idee, dass Plakate ausgehängt werden, die insgesamt die Toiletten 

verschönern und davon abhalten, dass Personen sie übermalen. 
 
HoPo/Soz:  

- HoPo-Lat: viel zur Bafög-Reform 

Härtefallausschuss: 
- Sehr viel, aber alles durchgearbeitet 

 
Finanzen: (Oliwer) 

- Neue AE-Listen der Autonomen wird erstellt,  
Mobilität: (Lio) 

- nichts neues 
- Uni sieht die Problematik mit dem Ticketunternehmen Ride nicht als so 

problematisch 

TOP 4: Termine und Sonstiges 
– 5.12. Bipoc&Friends Party 
– 9.12. FLINTA (only) kreativabend Linoldruck 
– QSL 12.12. 
– 12.12. Weihnachtstrash 
– Burak Yilmaz 13.12. Vortrag in K33 
– 17.12. Bipoc-Weihnachtsflohmarkt 
– QSL 16.01.25 

 



Es treten teils rassistische und faschistoide Schmierereien auf, das wird als sehr 
problematisch bewertet. 
 

Dave beendet das Plenum um 15:46. 

 
 (Redeleitung)    (Protokollführung) 

 
 
   


